

Compte-rendu du conseil d'école maternelle La Roue du mardi 15/06/2021

Présents :

- Mme Isabelle BOURQUE, enseignante et directrice
 - Mme Emmanuelle DOUTHEAU, enseignante
 - Mme Marie ASTORG, enseignante
 - Mme Mélanie LAUDY, enseignante
 - Mme Sophie GRISERI, enseignante
 - M. Christophe SOUBEYRAN, enseignant
 - Mme Sylvie TERRIEN, enseignante
 - Mme Delphine QUINERY, enseignante
 - Mme Emmanuelle BOUDET, enseignante
 - Mme Virginie PONTART, enseignante
 - Mme Adeline LE-GUENNEC, enseignante
-
- Mme MERCADIER, déléguée à la petite enfance
 - Mme BACHELLE, directrice du service éducation de la mairie
 - M. Abid KADI, animateur et coordinateur des centres de loisirs La Roue-Scarron
-
- Mme COSTA, représentante de parents d'élèves, FCPE
 - Mme DAROUICH, représentante de parents d'élèves, FCPE
 - M. COSTA, représentant de parents d'élèves, FCPE
 - Mme MEKAHLI, représentante de parents d'élèves, FCPE
 - Mme RENOIR, représentante de parents d'élèves, FCPE
 - M. GASSELIN, représentant de parents d'élèves, FARENTS
 - Mme NZOUNKEU, représentante de parents d'élèves, FM-FAR

Absents : Mme AROUA, représentante de parents d'élèves, FARENTS

Points école

1/ Effectifs 2021

Les effectifs 2021 : 199 élèves inscrits : 76 PS, 69 MS, 53 GS. La commission aura lieu le 22 juin, pour les changements de Mme FIS, qui n'a pas pris en compte les chiffres qui lui ont été transmis. Dans le meilleurs des cas, l'école est repartie pour un recomptage des élèves en septembre, pour pouvoir espérer le maintien de la huitième classe. Avec les effectifs actuels, sur 7 classes, la structure serait : 2 classes de 24 GS (48 élèves) et les 151 enfants restants (PS et MS) sur 5 classes, donc 30 élèves par classe. Les classes seraient beaucoup en double niveau, avec une seule MS « pure » à 28 enfants.

Mme COSTA (FCPE) signale avoir envoyé un courrier à l'inspecteur de l'éducation nationale le 7 juin, sans réponse à ce jour. Elle déplore l'absence totale de prise en compte des éléments qualitatifs : classes surchargées, enfants en difficultés suite aux confinements... Mme BOURQUE précise qu'il y a dans l'école une dizaine d'enfants en grande difficulté ou porteurs d'un handicap.

M. GASSELIN (Parents) indique qu'il aurait été pris attache avec le Préfet pour demander un classement REP de la Roue et de Scarron, pour pouvoir accéder à des moyens supplémentaires.

Mme COSTA (FCPE) rappelle la mobilisation FCPE de l'été dernier, contre la fermeture de classe à Scarron, avec interpellation de l'inspecteur de l'éducation nationale, de la directrice académique de l'éducation nationale, pétition et rassemblement devant l'école. M. GASSELIN (Parents) persiste à dire que cela n'a pas participé au maintien de la classe à Scarron l'an dernier. Il ajoute que cela serait utile, en revanche, cette année. Mme COSTA ajoute que la FCPE se mobilisera de la même manière cette année.

2/ Organisation rentrée 02/09/2021

Mme BOURQUE a envoyé un mail à tous les parents des futurs PS, incluant une information claire, l'adresse du blog de l'école, le règlement intérieur, le livret d'accueil, la vidéo de l'école et des liens vers « Mission maternelle ». Elle n'a pas pu, d'ores et déjà, mettre l'horaire d'arrivée puisqu'en l'absence d'information sur le nombre de classes à la rentrée, la structure est actuellement provisoire. Les créneaux seront envoyés par courrier postal qui reprend le mot envoyé par mail aux familles (mails partis le 14/06/2021 ; les parents qui n'ont pas donné de mail sont appelés) afin que les familles puissent s'organiser. En effet ils « doivent » prendre leur jeudi 02 septembre puisque ce jour là, les PS sont accueillis par demie classe 1h ; il n'y a ni cantine, ni dortoir.

Cette organisation permet de faire un vrai accueil des enfants et des parents ! Et aussi une rentrée en douceur, l'expérience nous le confirme chaque année.

Le courrier partira avant les vacances scolaires.

Pour information, les familles ne choisissent pas leur créneau mais les enseignants « coupent » la classe en deux en tenant compte de l'ordre alphabétique.

Le mail, le courrier postal sera en plus complété par un affichage en bas de l'école avec les horaires.

Il y aura aussi les horaires des MS et GS, une rentrée échelonnée, chacun sa rentrée ; pas de cohue.

On devrait pouvoir faire l'accueil des MS et GS dans les classes sauf injonction contraire en septembre pour des questions de sécurité ou sanitaire.

Une réunion d'information, dans les classes ou dans le préau (en fonction du contexte sanitaire) sera organisée en septembre.

M. GASSELIN (Parents) demande si beaucoup d'enfants virulents sont à prévoir en CP pour la rentrée prochaine. Mme BOURQUE et Mme DOUTHEAU expliquent qu'il y a besoin de cadrage plus longtemps que les autres années pour les GS mais que les GS sont, à l'heure actuelle, prêts pour intégrer leur CP de manière satisfaisante, même si l'on ne peut pas écarter les mauvaises surprises.

Mme DAROUICH (FCPE) souligne que l'année a été très particulière, pour les agents, pour les familles et pour les enfants : nous ne pouvons qu'espérer que l'année prochaine soit plus sereine. Mme QUINERY souligne que la cohérence et la cohésion de l'équipe enseignante a été un facteur important cette année auprès des enfants.

3/ Composteur

Il a fonctionné une année entière. L'équipe remercie les parents y ayant participé ainsi que les nouveaux collègues non titulaires pour leur implication, ainsi que la mairie et notamment le service des espaces verts et Vallée Sud Grand Paris, avec quatre visites de suivi. Une récolte de compost va être faite, utilisé dans les plantations de l'école et distribué aux parents qui le souhaitent. Une animation pédagogique a été organisée pour deux classes, avec observation à la loupe du contenu du compost et des êtres vivants qu'il contient : les enfants étaient passionnés. Mme GRISERI a fait un courrier pour demander une nouvelle visite mais les enseignants pourront le faire seuls si besoin. En ce qui concerne les bio-seaux, les enfants ont appris à les gérer seuls, en autonomie. Le dernier dépôt aura lieu le 21 juin. Les parents impliqués dans le projet seront invités à passer un moment autour du composteur le 24 juin.

Mme RENOIR (FCPE) indique que les messages passent : sa fille est maintenant bien plus sensible à la nature.

4/ Divers : piscine, conteuse, ferme

Une petite ferme pédagogique est venue s'installer dans la cour le 10 juin, avec un spectacle de 40 minutes puis passage dans l'enclos, classe par classe. Les enfants ont adoré. Cela a été financé par la coopérative scolaire et une toute petite participation ponctuelle demandée aux parents.

Les GS ont connu la joie du retour à la piscine et vont la conserver jusqu'à la fin de l'année, avec des cars jusqu'à la dernière séance. Les maîtres-nageurs ne peuvent pas entrer dans l'eau à cause des restrictions actuelles, ce qui rend les choses plus difficiles, avec plus de pleurs et d'appréhensions,

renforcées par le fait que les séances aient été moins nombreuses que les autres années et par le fait que les piscines ayant été fermées durant un an et demi, les enfants sont moins familiarisés aux piscines. Également, certaines familles ont montré plus d'appréhensions autour du fait que leur enfant aille à la piscine. Les enseignants remercient les parents accompagnateurs.

La conteuse est déjà venue pour certaines classes, ce jour et devrait venir pour le reste des classes un autre jour. Elle est formidable et les enfants sont ravis. Elle intervient 1h pour les plus grands et 40 mn pour les PS.

5/ Fête de l'école

Elle a été annulée parce qu'interdite au vu des restrictions, puis autorisée, puis interdite : l'organisation a été entravée de ce fait et la fête n'aura pas eu lieu cette année. Les enseignants envisagent, le 6 juillet, d'autoriser les enfants à venir déguisés, pour marquer la fin de l'année en l'absence de fête de l'école. En fonction de la situation en septembre, l'équipe enseignante envisage peut-être d'organiser un moment convivial avec les parents, sans oublier les GS qui seront passés en CP.

La fête du livre est aussi envisagée en septembre si les conditions sanitaires le permettent.

5/ Point coopérative

Les recettes ont été de 1880,50 suite aux dons des familles. Les recettes des photos de classes sont encore à venir. En ce qui concerne les dépenses, elles sont assez faibles de par l'absence de possibilité de faire des sorties cette année. Néanmoins, le projet jardinage (80 euros), la ferme à l'école (595 euros), le bal des insectes (500 euros) et la conteuse (800 euros) ont constitué des dépenses. Au vu de l'état de détérioration des vélos et des patinettes, l'équipe enseignante envisage de financer l'achat de nouveaux matériels sur la coopérative scolaire. Mme COSTA (FCPE) indique qu'elle va relancer la mairie à ce sujet, pour tenter d'éviter de mettre la coopérative scolaire à contribution.

6/ Commission électorale

Elle est prévue le 07 septembre 2021 à 18h15 en Roue B.

Les représentants de parents seront consultés pour le mode de vote (présentiel ou correspondance)

L'année dernière le vote par correspondance n'a pas eu d'incidence sur le taux de participation.

7/ Questions diverses

Tests salivaires (Question FCPE) : pas de retours quant à un pourcentage de résultats obtenus sur le nombre d'enfants testés.

La moitié de l'école seulement a été testée et Mme BOURQUE souligne qu'elle n'a pas eu d'informations supplémentaires depuis. Mme COSTA (FCPE) signale que la FCPE Roue-Scarron a manifesté le mécontentement des parents quant à la mauvaise organisation de ces tests, dans les quatre écoles, par le laboratoire.

Port de casquette ou chapeau (Question FM-FAR) : Mme BOURQUE indique que le règlement autorise le port de chapeau.

Points mairie

Affichage (question FCPE) : Le panneau jaune est trop petit pour tout afficher, notamment le programme des enfants en centre de loisirs. La FCPE a proposé d'ajouter un autre panneau, à côté de la porte de la salle jaune. M. KADI répond qu'il est envisagé de récupérer le panneau inutilisé derrière la statue pour le mettre à cet emplacement.

Mme MEKAHLI (FCPE) interroge la mairie à propos des programmes du mercredi et des vacances : il est important de valoriser le travail des animateurs et d'informer les parents. Mme BACHELLE refuse de répondre à cette question, ne s'agissant pas d'une question concernant l'école.

Suite à la question de plusieurs parents, la FCPE demande si les enfants de grandes sections accueillis au centre cet été le seront dans le centre de loisirs de la maternelle ou à Pierre Bonnard. Mme BACHELLE précise que l'accueil des grandes sections se fera bien dans le centre de loisirs de la maternelle Roue mais qu'une transition avec le centre Pierre Bonnard est pensée pour ces enfants, en fonction du nombre d'inscriptions, éventuellement les 29, 30 et 31 août.

La FCPE demande, pour l'escalier d'entrée, si une solution pour éviter qu'il soit gorgé d'eau en temps de pluie a été envisagée. Mme BACHELLE annonce des travaux de réfection de l'escalier en juillet : les bandes rugueuses vont être remplacées par des clous, ce qui laissera l'eau s'écouler, et la pente de l'escalier va être reprise. Mme MEKAHLI (FCPE) signale la difficulté de prendre en compte la présence des enfants au centre en juillet.

M. GASSELIN (Parents) rappelle qu'il a envoyé un courrier à la mairie en 2017 avec des propositions lors des périodes de fortes chaleurs. Mme BACHELLE indique que les jeux d'eau sont encouragés, que les climatiseurs sont déconseillés à cause des restrictions sanitaires, qu'il est prévu plus de sorties en extérieur, avec plus de cars et des budgets supplémentaires dans ce but. Elle rapporte qu'un travail d'identification des lieux moins chauds dans les écoles a été fait, de façon à pouvoir organiser un roulement des présences des enfants. M. GASSELIN rappelle qu'il avait également été demandé des bouteilles d'eau fournies aux enfants : Mme BACHELLE rappelle les consignes de limitation du recours aux contenants plastiques. M. GASSELIN rappelle qu'il avait été demandé des climatiseurs : Mme BACHELLE rappelle qu'ils sont dans les écoles depuis deux ans, et qu'ils sont déconseillés dans le cadre des restrictions sanitaires.

Mme DAROUICH (FCPE) évoque une discussion qui a déjà eu lieu lors du conseil d'école de l'élémentaire Roue A à propos du fait qu'il n'y a pas d'ombre dans la cour : Mme BACHELLE annonce l'installation à venir de barnums dans la cour de la Roue A. Est-ce que dans notre école également ?

Les enseignants précisent qu'ils sont dans l'obligation d'arroser le sol de la cour de façon à apporter un peu de fraîcheur.

M. GASSELIN (Parents) demande si un projet sur le long terme est envisagé et Mme BACHELLE répond qu'un budget d'investissement est envisagé sur plusieurs années, avec une végétalisation de toutes les écoles de la commune.

Mme COSTA (FCPE) salue le fait que la commune ait adhéré au centre Hubertine Auclert et demande si par conséquent une sensibilisation sur les jeux non-genrés et sur l'occupation des espaces filles-garçons dans la cour est prévue. Mme BACHELLE refuse de répondre à cette question, qui n'avait pas été soumise en amont du conseil d'école. Elle indique néanmoins que ces questions-là font l'objet d'un travail avec les associations depuis plusieurs années.

M. GASSELIN (Parents) évoque la sécurité aux abords de l'école. Les véhicules de chantier posent problème sur la rue des potiers : Mme BACHELLE répond que tout est mis en œuvre pour limiter les difficultés, Mme MERCADIER affirme être très vigilante sur la sécurité et être en lien avec le chef de chantier. Il mentionne également la difficulté à l'angle de la rue Gabriel Péri et de la rue des Hautes Sorrières pour les enfants de Roue A, ainsi que la signalétique des boas rue des Besnards. Mme BACHELLE affirme avoir connaissance de ces problèmes, que la police municipale a été mobilisée et qu'il s'agit de la compétence de Vallée Sud – Grand Paris. M. GASSELIN (Parents) indique que les

personnes recrutées pour aider les enfants à traverser sont très bien. Mme COSTA (FCPE) va dans le même sens.

Travaux prévus :

- Le mobilier du réfectoire va être changé par du mobilier aux couleurs pastels et apaisantes : courant 2021-2022
- Le brise-vue : différents échantillons ont été posés sur l'entrée de l'élémentaire de la Roue B, un modèle a été retenu par le Maire en consultation avec la direction de l'école, et l'installation sera faite sur trois jours (16,17 et 18 juin).
- Alerte PPMS : Depuis le 11 juin, une expérimentation a lieu sur les écoles de la ville. Il s'agira d'un petit boîtier que les enseignants porteront sur eux, y compris en extérieur (sortie, piscine...). Un nouveau déclenchement est prévu à la rentrée pour les écoles, ainsi que les crèches et les gymnases.
- Le contour du bac à sable, détérioré, va être refait.

Mme MEKAHLI (FCPE) remercie les équipes périscolaires et les enseignants pour le travail effectué au long de l'année, malgré les différents protocoles et la discontinuité des conditions, ainsi que pour leurs capacités d'adaptation. Mme BACHELLE ajoute que les ATSEM ont également joué un rôle important, avec des protocoles de désinfection très lourds.

Remerciements sincères à tous les parents pour leur investissement, leur aide et leur participation à la vie de l'école.

Remerciements particuliers aux parents qui nous quittent.

Remerciement à Madame Costa pour le partage de ses notes après chaque conseil d'école qui a été une aide précieuse à la rédaction de tous les comptes rendus des conseils d'école.

Fin de séance : 20H15

Secrétaire de séance : Sylvie TERRIEN

PS : Maintien de la huitième classe décidée par la DASEN le 22 juin.